

キャッチフレーズ《笑顔であいさつ生福っ子》
いちき串木野市立生福小学校



イチョウの木

〒896-0078 いちき串木野市生福8605番地
TEL0996-32-3307 令和7年6月発行

※ ブログ「伸びゆく若木」をご覧ください。子どもたちの学習の様子を紹介いたします。

思いやりの広がり

校長 山田 将司



前回の全校集会に続き、左写真を全校集会で提示し「この写真は誰ですか。」と問うと「二宮金次郎です。」と声を揃えて返ってきました。なぜ、学校にこの像があるかの問いには「頑張っている人だから。」などの考えが返ってきました。

そこで、ポプラ社の二宮金次郎のはじめにの部分を読み上げました。「昭和のはじめころから、全国の小学校に建てられるようになりました。愛知県のある石屋さんが売り出して広めたのだそうです。金次郎はとても親孝行でした。働き者で、よく勉強もしたので、長い間「子供のお手本」とされてきました。像が小学校に建てられてきたのも、そのためです。けれど、金次郎は大人になってからどんなことをしたのかは、あまり知られていません。一生、たきぎを背負って本を読んでいたわけではないのに、ふしぎですね。金次郎は子供のときに、働きながら読んだ本から学んだことを、大人になってから、みんなの暮らしのために生かしました。いつの時代にもお手本にしたい、優れた人の一人です。」

次に、その本の中にある3択クイズを一問だけ出しました。

【二宮金次郎ものしりクイズ】

Q 金次郎少年は、働いているときも、ちょっとした時間を利用して本を読み、一生懸命勉強した。彼が読んでいたのは、どんな本だったのかな。

- ① 子供向けに書かれた、絵がたくさんある本。
- ② 中国から伝わった「大学」や「論語」という漢字だけで書かれた本。
- ③ お米がたくさんとれる方法が書いてある農業の本。

②に挙手する子が多く、②が正解だと伝えると喜んでいました。金次郎像が持っている本（大学）のページに書いてある内容「一家仁 一國興仁 一家讓 一國興讓 一人貪戾 一國作乱 其機如此」を拡大して見せると、低学年が「一」だけに反応し、もちろん、読めないため、読み上げて簡単に内容を説明しました。「一人一人がやさしさや思いやりの心をもてば、みんながその心になり、譲り合いの心は一人一人から周り、家、国へと広がること書いてあります。ただし、リーダーが自分のことだけを考えて間違ったことをすれば、社会は乱れ大変なことになり人々は争いをはじめると書いてあります。」うなずきながら聞いている子がいました。

最後に、総務集会委員会が子供たちの意見をまとめて作成した今年の生福小学校スローガン「相手の気持ちを考え、思いやりのある生福小」と金次郎像が読んでいるページに共通するのは「思いやり」です。思いやりの心が、さらに広がっていくようにと伝えました。（全校集会後、金次郎像の周りに子供たちが……本の漢字も確認していました）



小学校の二宮金次郎さんに掲載



運動会



雨の日が続き、天候が心配されましたが、5月25日に無事に大運動会を開催することができました。わずか1か月余りの練習でしたが、子どもたちは日頃の練習の成果を十分に発揮することができました。たくさんの来賓の皆さんを含め、地域のみなさん、保護者のみなさん、多くの来場者の温かい声援を受けて、みんな一生懸命頑張ることができました。



前日はPTA保体部を中心に入場門、当日朝も万国旗の設置や駐車場の準備、駐車場への誘導などご協力をいただきました。運動会終了後も、保護者の皆さんに会場の撤収作業のご協力をいただきました。ご協力いただいた方々に感謝の気持ちでいっぱいです。今後とも、本校の教育活動へのご協力をよろしくお願いいたします。



人権の花運動開会式

5月16日、鹿児島地方法務局川内支局長さん、川内人権擁護委員長さん、人権擁護委員さん、市民生活課長さんにご出席をいただき「人権の花運動開会式」を行いました。

本校は、令和7年度「人権の花運動」実践校となっています。

「人権の花運動」は、児童が相互に協力しながら花を栽培することにより、優しい心や思いやりの心を育て、相手の立場・相手の身になって考え行動し、感謝することなどを理解させるとともに、児童の情操をより豊かにし、児童に豊かな人間関係を体得させ、人権尊重思想の普及と高揚を図ることをねらいとしています。

人権の花「ひまわり」がこれから生福小をいろいろすることになります。是非、学校へお越しいただきひまわりの花をご覧ください。

まもなくアジサイの花も見頃を迎えそうです。いろいろな花を見に生福小へいらしてください。



5・6年生は、6月5日には、伊集院税務署の方を講師に租税教室を、6日は、串木野健康増進センターの方を講師に歯と口の健康教室を行いました。講師の方々ありがとうございました。今後もB&Gコーナー教室やバスケットボール選手との交流などが予定されています。



生福クリーン作戦

6月12日、1年生、5・6年生が「生福クリーン作戦」で、学校周辺の清掃活動を行いました。

6年生が県道と農道の交差点付近のゴミ拾いをしたところ、昨年に比べて落ちていたゴミの量が少なくなっており、ふるさと生福は、地域の意識が高く、きれいな場所なんだと感想をもっていました。2,3・4年生は、10月に実施を予定しています。



図書費の寄贈

いちき串木野市女性団体連絡協議会から図書購入費の寄付をいただきました。これは、昨年度に行われた「市女性連善意バザー」の益金から市内の学校に還元されたものです。「ひまわり文庫(婦人会文庫)」として計画的に本を購入していきます。ありがとうございました。



7月の主な行事予定

- 8日(火) 学校運営協議会
- 10日(木) 水泳学習発表会 学級PTA
学校保健委員会 県民の日
- 12日(土) 土曜授業
- 18日(金) 終業式
- 20日(日) 家庭の日
- 25日(金) 家庭教育学級全体研修会
- 29日(火) 市教育講演会



生福小
ホームページ



生福小ブログ
「伸びゆく若木」

